

EL SOCIALISTA

ÓRGANO CENTRAL DEL PARTIDO OBRERO

Subscripción trimestre: España, 1 peseta; Portugal, 1,50; Exterior, 1,75.
Venta: paquete de 80 números, 1 peseta.

APARECE LOS VIERNES

La correspondencia de Redacción dirijase á Pablo Iglesias,
la de Administración á Felipe Peña Cruz.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: ESPÍRITU SANTO, 18, 2.º IZQUIERDA

SUSCRIPCION

A FAVOR

DE LOS QUE LUCHAN CONTRA EL ZARISMO

Suma anterior, 3.731,65 pesetas.
Madrid. — P. Iglesias, 0,25. — A. Ruano, 0,25. — M. Gala, 0,25. — V. Cuervo, 0,25. — R. Salgueiro, 0,25. — B. Lumbreras, 0,25. — M. Garcia, 0,25. — J. F. León, 0,25. — F. Sánchez, 0,25. — Total, 2,25.
Mambia de Oris. — R. Mujol, 0,25. — T. Pastoret, 0,25. — A. Pastoret, 0,30. — V. Riu, 0,25. — Un internacionalista, 0,25. — J. Pastoret, 0,25. — Sabata, 0,25. — Total, 1,80.
Gijón. — F. López, 0,20.
Total general, 3.735,90 pesetas.

EL PARTIDO SOCIALISTA EN 1905

A pesar de lo tremenda que ha sido la crisis de trabajo en el año que va á terminar, no ha dejado de cosechar en él buenos frutos el Partido Socialista.

Propaganda.

Sin haber sido tan continua y extensa como en el año anterior la propaganda oral, no han dejado de difundirse en proporción considerable las ideas socialistas en 1905. En Asturias, en Vizcaya, en Guipúzcoa y en las provincias de Pontevedra y Alicante se ha celebrado un buen número de reuniones. Aunque menos que en esos puntos, han sido bastantes las efectuadas en las provincias de Madrid, Valladolid, Zamora, León, Toledo y Santander.

Dicha labor ha servido para dar mayor conciencia á las fuerzas socialistas, para afirmar organizaciones débiles y para crear otras nuevas.

En este particular, el paso de avance ha sido modesto, pero firme. La propaganda, como otras muchas cosas, exige oportunidad, pues si falta ésta es escaso el resultado que se consigue con la celebración de reuniones.

El Primero de mayo.

Ningún año ha alcanzado la movilización obrera universal la importancia que ha tenido en éste. Los datos oficiales elevan el número de reuniones á 600, cifra que da, calculando por muy bajo (500 individuos por reunión), 300.000 concurrentes. Hay que advertir que la casi totalidad de esas reuniones se efectuaron por la mañana, lo que indica que la paralización del trabajo caracterizó dicho acto.

Ha sido también el año en que se han celebrado en dicho día más manifestaciones al aire libre.

La participación de tan gran número de obreros españoles en la Manifestación internacional revela que los proletarios de nuestro país se van percatando del alto significado de dicha manifestación y de lo que con ella pueden llegar á influir en la clase dominante y principalmente en los Poderes públicos para que se comporten con los explotados con mayor consideración de la que hasta aquí han tenido.

Agitación.

La producida con motivo de la campaña para abaratar las subsistencias y conseguir la reapertura de obras, ha revestido verdadera importancia. El número de mítins verificados fué verdaderamente considerable y no escasa la cifra de obreros—160.000—que efectuaron el paro en señal de protesta por la conducta descortés, brutal y cruel que observó el anterior Parlamento y por el abandono é hipocresía con que procedieron los gobernantes.

Más morales que materiales los resultados de dicha agitación, no cabe por eso juzgarla estéril. Las lecciones que ha ofrecido no dejarán de ser aprovechadas por bastantes trabajadores, y su acción, reforzada al proseguir hoy aquella campaña, habrá necesariamente de dar algunos frutos en plazo relativamente corto. La seguridad de su éxito está en que los explotados se muestran en ella tenaces y perseverantes.

Aumento de fuerzas.

Este, no obstante las malas condiciones económicas en que se han visto los traba-

jadores durante el año que finaliza, no se ha interrumpido. Sus proporciones no son considerables, pero aun siendo modestas, resultan satisfactorias para los que militan en las filas del Partido Socialista. Hecho el balance de las colectividades que han sido alta en él y de las que fueron baja por haberse disuelto, nótese una diferencia á favor del Partido de 12, entre ellas alguna, como la Sociedad de Canteros de Vigo, de 480 individuos.

Si esto hemos progresado en un año de extrema miseria, no hay que decir los que podremos realizar en un año mediano ó en uno en que no haya apenas brazos desocupados.

Solidaridad.

Alguna ha practicado el Partido con los obreros que han sostenido luchas con los patronos; pero con quienes la ha ejercido más ha sido con los obreros rusos, que tan bravamente pelean por que el zarismo desaparezca y con él el baluarte de la reacción en Europa. Como puede verse por las líneas que aparecen á la cabeza de este número, lo recaudado para aquellos valientes aproximase á 4.000 pesetas, cantidad que, dada la pobreza de nuestro Partido, es una buena muestra de solidaridad internacional.

En esta ocasión, como en otras análogas, el Partido Socialista Español ha acreditado tener perfecto conocimiento de los deberes que le impone la solidaridad con sus correligionarios de los otros países.

Progresos electorales.

Dos elecciones se han verificado en el transcurso de este año: unas legislativas y otras municipales. El resultado de las primeras, que en otra parte de este número va, no nos ha sido favorable. Las causas de que en ellas hayamos reunido menor número de sufragios que en 1903, allí se explican, y esa misma explicación enseña que la disminución de votos habida no representa un retroceso del Partido, que ni ha perdido fuerzas, ni simpatías, ni influencia. Las elecciones municipales nos han sido bastante favorables. Ha ganado el Partido 21 puestos sobre los que tenía en 1903 y 7 Municipios, estando hoy representado en 30 Ayuntamientos por 71 concejales. Aumenta la importancia de este triunfo la entrada de 3 socialistas en el Concejo de la capital de España, entrada que seguramente ha de hacer ganar mucho crédito á nuestro Partido.

Acto de energía.

Merece que registremos en este balance la conducta observada por los socialistas madrileños con motivo de la manifestación de duelo por los trabajadores fallecidos en la catástrofe del Depósito de las aguas. Quiso el Gobierno primero prohibirla; después disponer él el día en que había de celebrarse. Las opiniones de las organizaciones obreras madrileñas mostráronse divididas en este asunto: unas se inclinaban á aceptar el día señalado por el Gobierno, y otras á realizar la manifestación el día que ellas estimasen mejor. Votóse esto último; se comunicó al Gobierno, y el Gobierno cedió. Votaron por la resolución adoptada el Comité Nacional, el de la Agrupación Socialista y el de la Juventud. El efecto de aquel hecho memorable le conocen bien nuestros correligionarios.

Esto ha sido, en resumen, lo que ha hecho en el año 1905 el Partido Socialista en España. Seguros de que continuaremos progresando, trabajemos cuantos en él figuramos por que el avance que dé en 1906 le permita desarrollar una acción que beneficie de modo sensible los intereses de la clase oprimida.

La semana burguesa.

Parece que el Gobierno tiene el propósito de «confeccionar» una ley especial para que sean juzgados por los tribunales militares los delitos cometidos contra el ejército.

Esta es la última satisfacción que por lo visto se les debía á los asaltantes de las redacciones de los periódicos catalanistas.

Y si tan absurda y antidemocrática reforma llegara á ser ley, aun es posible que los militares no se dieran por satisfechos y pidieran alguna cosilla más.

Y nada tendría de extraño que lo consiguiesen, teniendo de su parte al ministro de la Guerra, antiguo revolucionario y hoy acérrimo defensor de las instituciones de todo género.

Por supuesto, que el intento de sustraer el conocimiento de los llamados delitos militares de los tribunales ordinarios es cosa ya relativamente añeja.

Encamendados primeramente al Jurado, pasaron después á manos de los jueces de derecho; pero por lo visto esto no era bastante, y «se impone» la necesidad de que de tales asuntos entienda exclusivamente el fuero de guerra.

Con lo cual, si se implanta, se realizará para los señores del sable el ideal de gozar de la inmunidad más absoluta.

Además de poder ser jueces y partes. Que viene á ser miel sobre hojuelas.

Aun hay patria, Veremundo.

El Gobierno ha hecho un llamamiento al patriotismo de las oposiciones para que le saquen del atolladero en que está metido con motivo de la falta de aprobación de los presupuestos, y los jefes de aquéllas, sin excepción, «como un solo hombre», le han prometido su más eficaz y leal apoyo para que siga en condiciones de regir la nave del Estado.

El comentario, por lo que respecta á la actitud del Sr. Salmerón, nos lo dan hecho los periódicos republicanos.

Dice Nakens á propósito de este caso:

El Sr. Maura facilitando al Sr. Moret la aprobación de los presupuestos, cumple como lo que es: un jefe de partido monárquico.

El Sr. Salmerón imitándolo falta á lo que es: un jefe de partido republicano.

No es del Sr. Salmerón toda la culpa; mucha alcanza á los diputados que no tienen un arranque de independencia, y que, al darles cuenta él de esas componendas, no le dicen: «Nosotros haremos, pese á los arreglos de usted con el Gobierno, lo que convenga al partido y lo que cuadre á nuestra dignidad política».

«Pero en vez de esto, se callan, le obedecen, y ¡bee!... ¡bee!...»

Se engañan los que dicen que la mayor riqueza de España son los vinos; son las lanas. Hay que fijarse bien en la cantidad de borregos que hay.

Bueno; si hay quien se dé por aludido, que conteste.

Por su parte, *El País* escribe lo siguiente:

No hay, pues, que pensar en lo que hagan las Cortes en estos últimos días del año. Por nuestra parte, nos limitaremos á un sucinto índice de sus deliberaciones y acuerdos, sin preocuparnos de lo que resulte, que habrá de ser necesariamente una gran farsa.

Bien lo decía Moret, y bien sabido se lo tendrá: «gracias al cordial apoyo de las oposiciones, ha podido el Gobierno ir adelante en la discusión de los presupuestos».

El hecho es, dada esa cordialidad de relaciones entre el Gobierno y las minorías, que los debates de estos días no ofrecerán incidentes que valgan la pena. La comedia parlamentaria, como las comedias malas, nos revela desde los primeros momentos cuál va á ser el final; con lo que nos excusamos de asistir al espectáculo.

Cuando los de la propia casa se expresan en esos términos, ¿qué hemos de hacer los extraños?

Limitarnos á ver, oír y seguir copiando.

Si, como dicen los «creyentes», Dios, en su profunda sabiduría, puso la triaca junto al veneno, los ministros de la Gobernación, no menos sabios y previsores que el Supremo Hacedor, después de redactar las circulares mandando observar escrupulosamente la Ley del Descanso dominical, escribieron otra disposición permitiendo que los dueños de establecimientos tengan éstos abiertos durante el período de las navidades.

Así han dado satisfacción á los deseos de los tenderos, que solicitaron esa infracción de la ley y que, como se sabe, son enemigos de ella.

En cambio, han desatendido á los dependientes, que reclamaban el cumplimiento estricto del precepto legal.

Entre unos y otros, es natural que los ministros caigan del lado de los primeros. Por algo son sus servidores.

Lo que sucede es que, unas veces porque los industriales faltan arbitrariamente á la Ley del Descanso, y otras porque se les autoriza para que falten durante tales ó cuales épocas, el precepto legal es poco menos que letra muerta en muchas industrias, con especialidad en la mercantil.

Y esta ley, como todas las que favorecen á los trabajadores, sólo tendrán verdadera eficacia cuando éstos dispongan de una robusta organización que obligue á que todas ellas se cumplan.

Cuando los trabajadores adquieran estas condiciones, ni patronos ni autoridades serán suficientes á impedir que éstos hagan cumplir dichas leyes.

En la cuestión de los escándalos del estampillado, cada paso que se da es un nuevo gazapo (suple ladrón).

De los expedientes relacionados con tan pestífero asunto y enviados al Congreso, se desprende que el abuso cometido con el cobro de cupones en oro es mayor de lo que se suponía.

Como que se da el caso de que figurando en las relaciones de títulos estampillados por la Agencia del Banco de España en París 1.013.293.000 pesetas, los cupones pagados suman un capital de 13 millones más.

Hasta ahora, no se ha dado con los aprovechados ratas; por más que un periódico indica que este aumento de intereses «pudiera muy bien deberse á abusos cometidos por entidades que gozan el privilegio de cobrar sin exhibir títulos y sólo por una declaración bajo palabra de honor».

¡Valiente honor el de las tales «entidades»!

Bueno; pues que se sepa quiénes son ó quiénes componen esas cuadrillas de vivos.

Y eso que lo más probable es que su modestia les haga continuar guardando el incógnito al mismo tiempo que nuestro dinero.

Formando pareja con el escándalo de los títulos de la Deuda, ha corrido estos días por la Prensa una denuncia referente á una linajuda familia, que en las propias puertas de Madrid posee una finca por la cual no pagan contribución, haciéndose ascender los perjuicios sufridos por el Tesoro á once millones de reales.

Al paso que vamos, no será difícil que pueda designarse algún día á nuestra tierra con el nombre de Península de los Ladrones.

¡Recontra, qué genticita!

En uno de los anteriores números hablamos de la campaña de nuestros amigos de Bilbao relativa al propósito de los concejales socialistas de pedir que fueran llevados á los tribunales los responsables del enorme chanchullo conocido allí con el nombre de los escándalos del saneamiento de la ría.

Pues bien: como nosotros temíamos, la mayoría del Ayuntamiento no se atrevió á votar para que los tribunales entendiesen del caso.

Sólo los concejales socialistas tuvieron el valor cívico de mantener su acusación y pedir el castigo de los culpables.

Cierto que éstos, por ahora al menos, no serán molestados; pero las ideas socialistas han obtenido un enorme triunfo, pues sólo los representantes del pueblo han estado á la altura de su misión.

Y los trabajadores bilbaínos no lo olvidarán seguramente.

Un vesánico ha querido reanudar en Barcelona la triste serie de atentados personales, derivados de la funesta teoría de la propaganda por el hecho.

Con tal motivo, se habla otra vez de deficiencias policíacas y cosas de este jaez, como si con eso se pudiera poner remedio á tan anormal estado.

Sólo una evolución de la mentalidad de ciertos individuos pondrá término á esos atentados insensatos: cuando los que los cometen aprendan lo que hoy ignoran y

se convengan de la ineficacia de sus absurdos crímenes.

Como era natural, La República, de Bilbao, se hace cargo del suelto que le dedicamos equivocadamente, en lugar de hacerlo a La Unión Republicana.

Ya en el número anterior hemos rectificado espontáneamente nuestro error, y suponemos que el primero de los citados periódicos se habrá convencido de que fué debido a un simple error de pluma.

Y nada más.

CONDENADOS

Aunque parezca mentira, el Consejo de Guerra ha condenado a nuestros correligionarios Enrique Botana y Antonio Maceda: al primero a tres años de prisión correccional, y al segundo a dos años, cuatro meses y un día.

La condena fué votada por todos los miembros del Tribunal y aprobada por el capitán general de la Coruña.

El Tribunal dice que impone esa condena, porque los dos citados compañeros ofendieron de palabra a fuerza armada; pero como ni Botana ni Maceda estuvieron en el lugar donde se asegura que ofendieron a dicha fuerza, resulta que no se les ha condenado por eso.

¿Por qué se los ha condenado, pues? Se los ha condenado por ser socialistas, por ser obreros asociados, por ser Botana alma del movimiento obrero de Vigo, por dar gusto a unos patronos tan malvados como codiciosos y por complacer a un alcalde que por sus atrocidades y su indigno comportamiento debiera hacer tiempo haber sido destituido. También se ha condenado a Botana por creer que su separación de los obreros vigueses hará que éstos continúen la obra emprendida por su mejoramiento y su emancipación, y pensando asimismo en que con dicho castigo se domarán los bríos de ese valiente soldado de la causa socialista y se entibiarán sus profundas convicciones.

Para poder hacer eso con apariencias de justicia se ha recurrido a la infamia de emplear testigos falsos; se ha hecho que individuos de la Guardia Civil que no conocían a Botana ni a Maceda fuesen a visitarlos a la cárcel para asegurar después en el careo que ellos eran los que habían ofendido a la fuerza armada.

Si en España hubiera gobernantes, no ya rectos y de fibra, sino de algún sentido y de mediano temple; si hubiera legisladores con arrestos y entereza; si hubiese entre los demócratas burgueses de alguna altura hombres varoniles, condenas como la que acaba de imponer en Vigo el Consejo de Guerra no se dictarían.

Ese fallo, que castiga duramente a dos inocentes, sólo es posible en un país donde todos aquellos elementos están a la altura del suelo que pisan.

A los obreros activos, a los obreros conscientes toca protestar, y protestar enérgicamente, contra una sentencia que lleva a presidio a dos hombres honrados; a dos hombres que no han hecho otra cosa que trabajar cuanto han podido por los intereses de su clase.

Lo que con ellos se ha hecho puede hacerse mañana con otros proletarios, con otros explotados, y debemos impedir, cueste lo que cueste, que se trate tan inicua y cruelmente a los que luchan no ya por sacudir la esclavitud que sobre ellos pesa, sino por librar de la misma a todos los seres humanos.

¡A protestar, pues, compañeros contra tamaña iniquidad! ¡A proclamar nuestra solidaridad con esos dos trabajadores que van a presidio no por haber infringido la ley burguesa, sino—¡cosa estupenda!—por ejercer derechos que se hallan consignados en la Constitución fundamental del Estado!

SOLIDARIDAD CON LOS OBREROS RUSOS

He aquí el llamamiento que, suscrito por los representantes de los Partidos Socialistas de todos los países ha dirigido el Comité Internacional a los obreros:

A LOS TRABAJADORES DE TODOS LOS PAÍSES

El 22 de enero próximo hará un año que Nicolás II y sus consejeros hicieron asesinar a los obreros de Petersburgo, que acudían, suplicantes y pacíficos, a pedir el fin de una guerra desastrosa, el mejoramiento de su suerte miserable y la concesión de los derechos elementales que disfrutaban los trabajadores de todos los otros países. Esta jornada del 22 de enero marca una fecha decisiva en la historia de la Revolución rusa.

Ella ha abierto los ojos al pueblo, ha

deshecho las ilusiones de los que aún creían en la benevolencia del zar y ha empuñado definitivamente el combate supremo, el duelo a muerte entre la clase obrera y los últimos sostenedores de un régimen que la conciencia universal ha condenado hace muchos años.

En vano el zarismo trata de conjurar su destino cometiendo nuevos crímenes: moviliza sus cosacos, organiza sus bandos negros, amotina a desgraciados inconscientes contra los judíos, los armenios, los intelectuales, en una palabra, contra todos aquellos a quienes su opinión, su nacionalidad ó su raza designan como enemigos de la burocracia y del absolutismo.

A esta política infame opone desde hace un año el proletariado revolucionario el más admirable esfuerzo que jamás haya realizado pueblo alguno para conquistar su emancipación.

La revolución es permanente en todo el Imperio. Las huelgas suceden a las huelgas. No pasa un mes sin que nuevos esfuerzos arranquen a Nicolás II concesiones que preparan y hacen inevitable su definitiva derrota. Al día siguiente del 22 de enero la Polonia se distingue por una huelga de 600.000 trabajadores, que se extiende en seguida a toda Rusia, con este grito de unión: «La muerte ó la libertad».

Kalaieff ejecuta al gran duque Sergio. La clase obrera rechaza las tentativas de contemporalización de la Comisión Chidlowsky y del ministro de Hacienda Kokowzeff. Los motines agrarios estallan y los campesinos toman posesión de las tierras señoriales, cuyos propietarios se esconden en las ciudades. Los marineros del Potemkin hacen causa común con el pueblo, enarbolando sobre los buques del zar el pabellón de la Internacional. Los soldados, cada vez en mayor número, se niegan a disparar sobre sus hermanos. Los altos mandarines abandonan cobardemente a la más atroz miseria al ejército de la Manchuria, al cual no se atreven a llamar. Por la primera vez los partidos políticos se constituyen a la luz del día. Se les hacen promesas, se les anuncian concesiones. El zar proclama su «voluntad inquebrantable» de convocar una Asamblea, pero una Asamblea consultiva, elegida por los nobles y los ricos, con exclusión de toda la clase obrera, así como de la «canalla sabia». Manda ahorcar a los héroes inolvidables de la revolución: Wassilieff, Gerschko witeh, Casprzak, Krause, Khuselnitsky, Nikoforow y sus amigos. Hace fusilar a Petroff, Titoff, Adamenko, Tchorny, Motcheslever y sus camaradas de la marina sublevada. Pero la sangre de los mártires es un rocío fecundo. El movimiento socialista, siempre creciente, asocia en un esfuerzo común ó arrastra consigo al proletariado de las ciudades, al pueblo de los campos y a los elementos liberales de la burguesía. En todas las grandes ciudades estalla la huelga general. Las comunicaciones se interrumpen, viéndose Rusia separada del resto del mundo. El Gobierno, por consecuencia de la huelga del personal de los ferrocarriles, vese atacado en lo que más le importa y, después de algunos días de inútil resistencia, Nicolás II, por el Manifiesto del 30 de octubre, proclama solemnemente su derrota, anunciando nuevas concesiones.

La historia del año 1905 ha revelado al mundo el valor del Socialismo ruso. Ella ha cumplido la predicción hecha en el Congreso internacional de París de 1899: «El movimiento revolucionario de Rusia triunfará como movimiento obrero, ó no triunfará». Hoy, gracias a la abnegación, al espíritu de sacrificio, al heroísmo del proletariado, está seguro de triunfar, y ya, en toda Europa, la irremediable caída del zarismo quebranta, hasta en sus fundamentos, a todos los poderes de la reacción.

Pero la obra no se ha realizado todavía. Si la revolución está hecha en los cerebros, solamente empieza a pasar a los hechos. Antes que el Socialismo ruso pueda celebrar una victoria decisiva, tendrá el proletariado que luchar por espacio de algunos meses, quizá durante años.

En esta lucha, que es lucha de todos los proletarios, debe poder contar no sólo con el apoyo moral, sino también con los auxilios materiales de toda la Internacional.

Conformes con nuestro pensamiento, los camaradas de los Estados Unidos han pedido al Comité Internacional que en invite a los Partidos afiliados a conmemorar solemnemente la jornada histórica del 22 de enero, a fin de mostrar que los trabajadores del mundo con solidarios del proletariado ruso.

Estamos convencidos de que nuestra proposición hallará en todas partes donde está despierta la conciencia socialista una acogida favorable. Que la consigna sea, pues, ésta:

El lunes, 22 de enero de 1906, ó por lo menos la víspera (domingo), todas las Agrupaciones de todos los Partidos Socialistas afiliados organizarán un mitin, y donde sea posible una manifestación. Los oradores que tomen parte en ellos recordarán el esfuerzo

heroico de nuestros hermanos de Rusia, haciéndose además una colecta para ayudar de todos modos a los que luchan contra el zarismo por la santa causa de la libertad. El dinero recaudado se enviará al Comité Central de los Partidos afiliados, ó sea a la Secretaría del Comité Socialista Internacional.

¡Abajo la autocracia!

¡Viva el Socialismo internacional!

VOTOS SOCIALISTAS

EN LAS ELECCIONES LEGISLATIVAS

Por faltarnos los datos de algunos puntos, no nos ha sido posible hasta hoy dar un resumen aproximado—fijo es imposible mientras las costumbres electorales no se modifiquen en nuestro país—de los votos alcanzados en las pasadas elecciones legislativas per los candidatos de nuestro Partido.

Este ha luchado en el presente año, como es natural, en más distritos que en 1903, y en más todavía hubiera presentado candidatos de no haberse verificado las elecciones en la época en que gran número de obreros agrícolas tienen que abandonar sus pueblos para ir a ciertas comarcas a realizar los trabajos de la recolección.

He aquí los puntos donde se han emitido votos socialistas, según las noticias que han llegado a nuestro poder:

Table with 2 columns: Location and Number of votes. Includes Madrid (2,000), Bilbao (3,104), Valencia (230), Lugo (120), Provincia de Valladolid (100), Lavadores (13), Villamarchante (14), Alcoy (12), Salamanca (44), Miranda de Ebro (20), Distrito de Vergara (137), Orgaz (108), Hervás (144), Jerez de los Caballeros (8), Palencia (30), Pamplona (42), Puerto de Santa María (40), Puebla de Cazalla (100), Castellón (150), Mancharrreal (400), Estepa (110), Vitoria (50), San Sebastián (277), Irún (5), Sevilla (10), Valdeorras (192), Islas Baleares (500), Mataró (133), Sitges (37), Almansa (120), Vigo (200), Noya (50), La Guardia (Jaén) (70), San Adrián del Valle (50), Provincia de Santander (220), Béjar (9), Porcuna (138), Barcelona (400), Coruña (30), Pozuelo del Páramo (11), Asturias (1,100), Manlleu (27), Villanueva de Campeán (11), Urones (10), Teba (300), Ferrol (25), Elche (111), Alicante (100), Orense (34), Tortosa (10), Zaragoza (100), Cádiz (19), Saludes de Castroponce (14), Galdames (25), San Julián de Musques (14), Zazuar (14), Roda (40), Málaga (100), Linares (100), Fuenteovejuna (24), Fuentelísendo (10), Crevillente (20), Peñas de San Pedro (112), Jativa (50), Tarragona (8), Arévalo (8), Segovia (31), Logroño (30), Jaén (80), Mora (100), León (250), Vall de Uxó (200), Manresa (20), Reus (25), Viobra (51), Almería (30), Las Carreras (16), Ortuella (64), Sestao (26), Deusto (60), La Arboleda (78), Lejona (4), Begoña (20), Baracaldo (75), Erandio (25), Sopuerta (20), Tetuán de Chamartín (19). Total: 14,088 votos.

Agregados a esta suma 1.000 de los puntos donde, por ser pocos, los sufragios obtenidos por los candidatos socialistas, no se han tomado la molestia de comunicár-

noslos, tendremos en números redondos 15.000. Póngase, como hemos hecho otras veces, un 50 por 100 de ese total por los votos robados y los que no pudieron emitirse á consecuencia de haber estado cerrados los colegios, y tendremos un total de 22.500, que se elevará á 26.000 si calculamos en 3.500 la cifra de los socialistas de los pueblos rurales que no votaron por hallarse trabajando en otras localidades cuando se verificaron las elecciones.

Comparando dicho total con el alcanzado en 1903—29.000—, resultan 3.000 votos socialistas menos.

¿Cómo se explica el que no solamente no se haya sobrepasado aquella cifra, sino que sea menor ahora el número de votos que en 1903? Por la crisis de trabajo.

Cuando ésta es aguda, como indudablemente lo es la que se viene sufriendo de dos años á esta parte, gran número de trabajadores emigra á otros países y otro gran número de ellos se deja dominar por el abatimiento. Estos efectos los ha experimentado el Partido Socialista en las últimas elecciones. Pasan de 1.200 votos los que ha habido de menos en Andalucía, que es la región más castigada por la crisis; cerca de 1.000 en Asturias, donde la crisis es también honda; más de 500 en la provincia de Valladolid, de cuyos pueblos ha emigrado buen número de obreros, y en proporción menor en las otras regiones.

Por la causa dicha se ha interrumpido en las últimas elecciones legislativas el progreso constante que ha logrado en los anteriores el Partido Socialista; pero seguros estamos de que si los efectos de la crisis ceden por virtud de la campaña que se ha reanudado, las primeras que se efectúen señalarán un progreso relativamente considerable sobre las penúltimas.

Trabajemos de firme contra la ignorancia y la indiferencia de los proletarios que aún viven disgregados, y el paso adelante que nos ha impedido dar la crisis de trabajo nada representará ante el avance que daremos pronto.

INGRESOS EN EL PARTIDO

Ha sido admitida en éste la Sociedad de Obreros agrícolas de Barcial del Barco (Zamora).

Pronto ingresarán nuevas colectividades.

SE NOS VA CONOCIENDO

Cuando el Partido Socialista hacía en nuestro país sus primeras campañas, todos los elementos burgueses, ignorantes unos é incapaces otros de comprender la razón de ser de nuestras doctrinas, juzgaban á los hombres que más se distinguían en ellas de vividores, de locos y de ambiciosos.

No desmayaron dichos compañeros por eso. Explicándose perfectamente los motivos de ser así calificados, continuaron su labor propagandista y organizadora, viéndose secundados cada vez por mayor número de explotados.

Sus modestos avances nada dijeron á sus detractores; una parte de ellos, alarmados por ver que entre la gente humilde de sus filas hacían algún efecto las nuevas ideas, agregaron á aquellos epítetos los de «vendidos á la Monarquía», «subvencionados por los monárquicos».

Tampoco esto desalentó á los luchadores socialistas. Comprendieron bien á qué móviles obedecía la conducta de sus enemigos, qué fin perseguían éstos al tratar de desacreditarlos con los nuevos calificativos, y prosiguieron su marcha, laboraron más y más por la difusión de sus ideas y por extender é intensificar la organización proletaria, logrando que sus esfuerzos se vieran coronados por el éxito.

Hoy son muchos aún los que dicen de ellos lo que antes decían, pero son muy pocos los que lo creen. Empléanse los citados calificativos como ardid de enemigo desleal, como recurso de gente poco escrupulosa, no como cargo fundado, ni como censura de la que están convencidos los que á ella apelan.

La prueba la hemos tenido en el juicio emitido por la Prensa enemiga con motivo del reciente triunfo electoral alcanzado en Madrid por nuestro Partido.

Periódicos republicanos, monárquicos liberales y conservadores, han reconocido que los concejales socialistas electos eran hombres íntegros y capaces de cumplir los compromisos que les imponen las ideas que sustentan.

Si así son, ¿dónde está su venalidad, dónde su ambición ruin, dónde la explotación de sus propios compañeros? Únicamente en la mala fe de sus adversarios.

Si tuvieran las pésimas cualidades que se les han atribuido, no irían al Municipio á cumplir con lo que su Partido les manda, sino á hacer lo que han hecho muchos de los que á él han ido: á procurarse una po-

sición personal ó á mirar por su bolsillo; si fuesen lo que sus enemigos han dicho que eran, ya se habrían entendido con éstos, olvidando lo que exigen de ellos las ideas que profesan.

Aunque ha costado mucho trabajo el lograrlo, ya se nos va conociendo, y á medida que los elementos patronales de todo orden se vayan haciendo cargo de que los socialistas son en muchas cosas distintos de ellos; que las ambiciones que les animan son nobles, no mezquinas; que persiguen fines, no personales, sino beneficiosos á todos, y principalmente á los explotados; que odian el compadrazgo y hacen campaña á muerte contra la corrupción; que ponen por encima de todo la fidelidad á la causa por que pelean, su respeto y su temor á las fuerzas socialistas irán aumentando.

Ayer nos consideraban muy inferiores á ellos en muchos sentidos; no tardarán en reconocer que les superamos en aquellas cualidades que más pueden enaltecer á los hombres y que dan el triunfo definitivo á los defensores de una idea.

LA JUSTICIA BURGUESA

El penúltimo número de nuestro querido colega LA LUCHA DE CLASES ha sido distinguido también por el fiscal de aquella Audiencia, que tiene predilección por los socialistas.

¿Que cuál ha sido la causa de la denuncia? Pues el haber dicho el órgano de los socialistas de Vizcaya una verdad como un templo: que no se castigaría á los oficiales de la guarnición de Barcelona por los desórdenes públicos, daños y allanamiento de morada que cometieron recientemente.

De dicho escrito se declaró autor nuestro amigo Acevedo, el cual, como saben nuestros lectores, se halla en la cárcel por no haberle querido admitir fianza alguna en el proceso que se le sigue por supuestas injurias al rey de España.

Con el nuevo proceso son ya tres los incoados contra Acevedo por el mencionado fiscal.

Tendría gracia que mientras los hechos confirmaran lo escrito por nuestro correligionario respecto de los citados oficiales, la Audiencia de Bilbao le impusiera una pena por haberlo dicho.

Cada vez se hace más simpática la justicia burguesa.

A Meabe se le ha formado otro proceso por una nueva denuncia que ha sufrido ADELANTE!

Siguen con este compañero las caricias de la gente de toga.

LA REVOLUCIÓN EN RUSIA

Las esperanzas que los reaccionarios ponían en las divisiones de los elementos avanzados acaban de ser destruidas. Estos, «los partidos extremos», han afirmado su solidaridad, su estrecha unión en la lucha contra el zarismo y contra los que se opongan á la implantación de un verdadero régimen liberal.

El Consejo de los delegados obreros de Petersburgo, que representa todos los matices de la opinión proletaria en la capital, comprendiendo en ella la de Gapon, el Comité Central de la Unión de los campesinos, el Comité Central de la Comisión de las dos fracciones del Partido Obrero social democrata y el Comité Central del Partido Socialista revolucionario, ha resuelto por unanimidad, de acuerdo con el Comité Central de los socialistas polacos, dirigir un manifiesto común al pueblo ruso. En este manifiesto se recomienda que se rechacen todos los impuestos; se exija el pago en oro de los salarios y de otras cantidades que hayan de percibirse, y en plata para las sumas menores de 5 rublos, y se retiren los depósitos de las Cajas de Ahorro y de la Banca del Estado, exigiendo el pago en oro.

El manifiesto exhorta igualmente al pueblo á no tolerar el pago de las deudas que resultan de los empréstitos realizados por el Gobierno del zar cuando preparaba abierta y manifiestamente la guerra contra el pueblo ruso.

Termina el manifiesto con un vibrante llamamiento á los soldados pidiéndoles que se levanten en defensa de los derechos de los trabajadores, hermanos suyos.

Además, júzgase necesaria por los elementos socialistas la acción de la burguesía en el movimiento revolucionario para lograr el derrumbamiento completo del absolutismo.

Están, pues, de acuerdo todos los elementos progresivos en mantener la lucha para conseguir una transformación radical en las condiciones políticas.

Al manifiesto de las fracciones organi-

zadas de «los partidos extremos» contestó Witte arrestando á todos los delegados; pero aún no habían transcurrido 24 horas cuando ordenó la libertad de ellos, excepto 62, á quienes con un pretexto baladí mantuvo encerrados.

Decidido por fin el primer ministro á adoptar medidas que anulan las promesas hechas en 30 de octubre, el Consejo de los delegados obreros ha respondido á todos ellas acordando nuevamente la huelga general, pero con mucha más extensión que tuvieron las anteriores. En Petersburgo reviste ya proporciones colosales. En Moscú, donde la población industrial es mayor que en la primera capital del Imperio, el paro alcanza á todos los oficios. Lo mismo ocurre en otras importantes poblaciones. Las comunicaciones entre unas y otras provincias están cortadas, y en muchas de ellas no son los representantes del Gobierno los que conservan la dirección de las mismas.

Dícese que el Gobierno, que se niega á conceder el sufragio universal, está dispuesto á resistir el movimiento revolucionario, llegando á emplear para ello la más enérgica represión. Parece ser que el duro y cruel Petroff tiene el encargo de sofocar el movimiento en Moscú, y que en Petersburgo y otros puntos se ha confiado igual misión á militares tan sanguinarios como aquél.

Consideramos una locura semejante medida, si es que existe. A la altura á que han llegado las cosas, el empleo de procedimientos brutales y feroces no detendrá la Revolución; lo único que hará es darla caracteres más sangrientos.

No hace falta ser muy observador para comprender que no son los sabres ni los cañones los que pueden restablecer el orden y la paz en Rusia, sino la desaparición ó la sumisión, por lo menos, de todos los elementos que han desahucado con su torpeza, su corrupción y su despotismo la Revolución que estamos presenciando.

VERDADES

El obrero que no se organiza con los suyos va contra sus intereses de explotado.

El trabajador que no se instruye no puede defender con acierto su causa ni luchar de veras por su emancipación; pero, en cambio, es materia excelente para servir á sus verdugos.

El proletario que no hace uso de la paleta electoral, deja el campo libre á su enemigo para que se afirme en sus posiciones políticas contra los asalariados.

El obrero que vota por un burgués ó un defensor de burgueses remacha la cadena de su esclavitud y afirma la que sufre toda su clase.

El explotado que milita en un partido burgués, por avanzado que éste sea, retrasa el advenimiento del régimen igualitario y hace traición á sus compañeros de clase.

Si las formas de gobierno avanzadas armonizan el capital con el trabajo ó contrarrestasen la tiranía de aquél, ni en Francia, ni en Suiza, ni en los Estados Unidos, ni en la Argentina y demás países republicanos habría huelgas ni Partidos Socialistas.

Los obreros que se mantienen fuera de las filas socialistas en tanto no se implante la República, dejan de trabajar por su emancipación y cooperan al sostenimiento del régimen burgués.

Si los trabajadores que militan en las filas republicanas desde que se restauró la Monarquía hubieran acudido á la organización societaria y al Partido Socialista, habrían mejorado las condiciones de su trabajo más de lo que están ahora y logrado para su clase leyes que hoy no existen. Los proletarios que carecen de voluntad y de memoria defienden mal sus intereses: la primera es necesaria para ser constante en los trabajos que reclama el sostenimiento de su causa; la segunda para tener presente lo malo que hacen los políticos burgueses, á fin de no creer jamás en ellos.

El hombre convencido de la bondad de una idea ó de un procedimiento no siente vacilar su ánimo aunque sean legión los que combatan la una ó el otro.

Un partido no es fuerte solamente por ser numeroso; puede contar con muchos miles de hombres, y si no hay unidad de aspiraciones entre ellos, será débil.

El hombre que no ajusta su conducta á la idea que defiende, daña á su partido. Los hechos deben estar en armonía con lo que se predica.

A las preocupaciones no se las debe hacer concesión alguna, ni transigir jamás con el error.

Cuando más convencido está un hombre de la bondad de una idea, más tolerante debe ser con sus contradictores.

La idea que se ama de veras no admite intermitencias en su defensa; ésta debe ser continua mientras queden alientos á sus partidarios.

UNIÓN GENERAL DE TRABAJADORES

COMITÉ NACIONAL

Se hallan en huelga forzosa por una informalidad patronal los compañeros escoberos de Tarragona.

Después de haber aceptado los patronos la tarifa que les presentó la Sociedad obrera, despidieron al personal pretextando que no tienen trabajo, en realidad para que vuelvan los obreros en las condiciones en que estaban antes.

Se recomienda á las Secciones de la Unión que practiquen la solidaridad con los citados huelguistas.

Los fondos los remitirán á nombre de Pedro Boda, Rambla de San Carlos, 11, Centro Obrero.

Madrid, 22 de diciembre de 1905.—VICENTE BARRIO, secretario.—PABLO IGLESIAS, presidente.

Nuestros queridos correligionarios Enrique Botana y Antonio Maceda han sido encarcelados el viernes, 22 del que rige.

El Centro de Sociedades obreras ha elegido para formar parte de la Comisión extraparlamentaria para estudiar el modo de suprimir el impuesto de Consumos al compañero Enrique Jardiel.

Tenemos la satisfacción de participar á todos los compañeros que nuestro querido amigo Perezagua se halla completamente restablecido de la herida que le causó la cobarde agresión de que fué víctima.

Felicitan á la Agrupación Socialista Madrileña y á las demás que han obtenido triunfos electorales la Agrupación de Victoria, la Sociedad de Obreros agrícolas de San Cristóbal de Entreviñas, la Agrupación de Trubia y la Juventud Socialista de San Julián de Musques.

Esas mismas colectividades protestan de los infames atentados cometidos en las personas de los correligionarios Ramis y Perezagua.

Tomándolo de nuestro apreciable colega LA AURORA SOCIAL, dijimos que el anarquista José Valdés, de Gijón, estaba labrando piedra para el contratista Piñole, de Oviedo, cuyos obreros se declararon en huelga por haber faltado dicho patrono á los compromisos adquiridos con la Sociedad de aquéllos.

Valdés ha enviado un escrito á LA AURORA negando que el hecho que se le atribuye sea exacto.

Y nosotros, por ser de justicia, consignamos aquí su negatiya.

CORRESPONDENCIAS

De Estepa.

Las venganzas burguesas están aquí al orden del día.

Por ser socialista á machamartillo, que no se doblega á los caprichos y á las imposiciones de los burgueses, á nuestro correligionario José Lara Quirós, le niegan el trabajo los patronos y hasta la asistencia facultativa y farmacéutica el médico. Por más que solicita ocupación, ninguno de aquéllos se la da, y el médico se hace el sordo cuando le llama para que asista á dos pequeñuelos que tiene enfermos de la vista.

Los que hacen esto llámense católicos y caritativos, aunque en realidad acreditan ser peores que las hienas.

D. Rafael Juárez del Pozo, en venganza sin duda de que los obreros no le dieron sus sufragios en las elecciones legislativas últimas, dió parte á una pareja de la benemérita de que varios trabajadores estaban rebuscando aceituna en una finca que no era de dicho señor. Hay que advertir que dicho fruto ya se había recogido y que el poco que por allí había se le estaban comiendo unos cerdos. ¡Tendrá buenos sentimientos el antedicho burgués!

Ha hecho más aún este explotador. Sabiendo que dos socialistas de este pueblo trabajaban en otro que dista de aquí 4 leguas, influyó en el patrono que los tenía á su servicio para que los despidiera.

Otro burgués, D. Francisco Reina Castillo, ha despedido á cuatro compañeros porque se negaron á votar la candidatura burguesa. Uno de ellos llevaba 22 años en la casa y los tres restantes eran también antiguos.

Estas inicuas venganzas nadie las castiga. No sería así si los que las cometieran fuesen pobres.

Porque no lo es el sobrestante D. Manuel Uceda se le permite que infrinja la Ley del Descanso dominical haciendo trabajar los domingos á los obreros que tiene empleados en la construcción de alcantari-

llas. Este individuo no sólo comete abusos con los trabajadores, sino que emplea un material pésimo en el camino vecinal que está haciendo.

¡Rigores y persecuciones para los que trabajan por un pedazo de pan! ¡Tolerancia y hasta amparo á los que viven á costa del trabajo de otros y defraudan á los Municipios ó al Estado! El régimen burgués no encierra más que corrupción y maldad.—EL CORRESPONSAL.

18 diciembre.

De Rueda.

En la última sesión celebrada por este Ayuntamiento se acordó, á propuesta de nuestros concejales, que se diera plus (ocupación) á los obreros sin trabajo.

Esta resolución se tomó después de un largo debate, pero el alcalde no la cumplió.

En vista de esto, volvieron á la carga en la sesión siguiente los cuatro concejales socialistas, fundándose en la mísera situación en que se encontraban los obreros sin trabajo. Un concejal burgués llamado Sampedro tuvo la avilantez de decir que no juzgaba muy necesaria la apertura de trabajos y de calificar á los obreros de holgazanes.

El compañero Eusebio le dió una respuesta contundente. Dijo que en general los obreros eran honrados y laboriosos, y que él, Sampedro, era el verdadero holgazán, pues comía sin producir.

El alcalde fué en auxilio de su colega el concejal burgués, no dejando continuar á nuestro compañero y manifestando que los obreros llevaban ya dos años no haciendo más que imponerse.

Otro concejal burgués — Rodríguez — dijo que si la necesidad impulsaba á los obreros á producir un conflicto, se les castigaría con mano de hierro.

Nuestro compañero Rico le respondió que eso era lo que hacía el capitalismo cuando los obreros pedían pan, pero que no siempre pasaría eso.

A pesar de todo, se ratificó lo propuesto por nuestros compañeros, decidiéndose que desde el día 22 se diera el plus.

21 diciembre.

NUESTROS MUERTOS

La Agrupación Socialista de Elche ha perdido al compañero Pedro Ruiz.

Fué este correligionario un luchador incansable de los ideales emancipadores, y por sus excelentes cualidades supo captarse las simpatías de cuantos le trataron.

Su preocupación, su afán continuo era el divulgar las ideas socialistas y ganar prosélitos á nuestra causa.

A su entiero, que ha sido civil, acudió buen número de trabajadores.

Nos asociamos al dolor que embarga á su desconsolada familia.

Dos compañeros, los dos víctimas de la tisis, ha perdido la Agrupación Socialista de El Ferrol: Enrique Seco y José Ribas. Ambos eran excelentes correligionarios y enemigos de todas las preocupaciones religiosas.

Sus entierros no fueron de carácter civil porque las familias de los dos finados tuvieron más en cuenta sus ideas que las de ellos.

Reciban nuestro pésame aquellos correligionarios.

Ha fallecido en La Seca el compañero Faustino Morales, individuo de la Sociedad de Obreros agrícolas.

Dicho compañero fué uno de los fundadores de la citada colectividad y entusiasta defensor de las ideas socialistas. Los burgueses le persiguieron no dándole ocupación, pero ni aun apelando á tan ruin recurso le arredraron.

En los últimos momentos acreditó también la firmeza de su carácter, pues rechazó los llamados auxilios religiosos.

Nos asociamos á la pena de que estarán poseídos la familia de tan buen soldado de las ideas emancipadoras y los compañeros de La Seca.

La Agrupación Socialista de La Guardia (Jaén) ha experimentado la pérdida del compañero Manuel López Herrera.

También este correligionario era de los de temple excelente. Por más que su patrono hizo todo cuanto pudo para lograr que se diera de baja en la Agrupación, incluso privarle algunos días de trabajo, no lo consiguió.

Sus restos fueron acompañados al cementerio por buen número de compañeros, que contribuyeron con un real cada uno al pago de los gastos que ocasionó el entierro.

Enviamos á su viuda y á los correligionarios de La Guardia el testimonio de nuestro pesar.

RECLAMACIONES Y HUELGAS

En Madrid.—Ha terminado la huelga de peluqueros-barberos, después de cometer algunas informalidades los patronos.

Aunque los obreros no han conseguido todo lo que pretendían, han logrado algunas ventajas.

En Vigo.—La huelga de tipógrafos continúa con igual firmeza que en las semanas anteriores.

Las autoridades, empeñadas en dar el triunfo a los patronos, no dejan de emplear todos los medios coercitivos de que disponen, incluso el de hacer intervenir a la fuerza armada sin motivo para ello, a fin de que funcionen los tribunales militares.

El suceso a que aludimos el número pasado revela bien este propósito.

Por una insignificante cuestión de palabras surgió una reyerta entre tres esquiroleros y dos huelguistas en el paseo de las Avenidas, y los primeros, haciendo uso de las armas de fuego y blancas que se les autoriza a usar ó se les consienten, dispararon varios tiros, que afortunadamente no hicieron blanco en ninguna de las numerosas personas que frecuentaban el paseo, é hirieron ligeramente en una mano a un huelguista.

Este solo hecho fué motivo para que saliese a la calle toda la fuerza de la Guardia Civil de Caballería é Infantería con un teniente y un capitán a la cabeza.

Para provocar los sucesos que deseaba alguien, los guardias municipales procedían brutalmente contra un grupo de mujeres y niños, situado por curiosidad á la puerta del Ayuntamiento y se detuvo á dos obreros asociados, uno huelguista y otro cantero, que espontáneamente se presentaron á declarar como testigos de vista en la Casa Consistorial.

La Asociación Tipográfica ha publicado una hoja protestando del alarde de fuerza que se hace en Vigo á cada momento, de que se consienta ó autorice á los esquiroleros para ir armados, y de la diferencia irritante que se estableció en la conducción de los detenidos á la cárcel, pues mientras iban atados los obreros asociados, se llevaban sueltos á los esquiroleros, autores de los disparos y únicos procesados por el suceso de que se hace mención anteriormente.

En el mismo sentido telegrafió la Asociación al gobernador civil de la provincia y al ministro de la Gobernación.

En Mieres.—Tomando por fundamento la baja del precio de los hierros, los propietarios de la fábrica que hay en este pueblo rebajaron los jornales un 10 por 100, manifestando que en cuanto aquél se elevase desaparecería dicha disminución.

La subida de los hierros es ya un hecho, pero la Empresa, olvidándose de su palabra, sigue pagando á los trabajadores los salarios con el descuento del 10 por 100.

Ante esta informalidad, se han reunido los obreros de las Sociedades de Mineros y de Trabajadores en hierro y acordado, entre otras cosas, reclamar á la Empresa el cumplimiento de su palabra.

Mucho celebraremos que la reclamación de dichos compañeros sea atendida; pero si no lo fuera, y la huelga surgiese, ¿de quién sería la culpa? De los de siempre, de los explotadores, que no piensan más, ya engañando ó ya imponiéndose, que en estrujar á los proletarios.

En Tarragona.—Sigue la huelga forzosa de los escoberos. El espíritu de unión que reina entre los huelguistas es inmejorable.

¡Obreros! El "Diario Universal", no admite trabajadores asociados en su imprenta. El deber nos impone juzgarle muerto. No le compréis jamás.

MOVIMIENTO SOCIAL

INTERIOR

Madrid.—Organizada por la Sociedad de Repartidores, se celebró el domingo último en el Salón Zorrilla una reunión de propaganda.

Presidió el compañero Chena, que recomendó á los repartidores mucha actividad y mucho interés por la organización que se han dado, á fin de atraer á ella á todos los individuos del oficio ó á la mayoría. Les hizo ver que la indiferencia les era altamente dañosa, por impedirles modificar las malas condiciones en que trabajan y dió las gracias á las Sociedades que se habían adherido al acto—y de las cuales dió cuenta—y, sobre todo, á las que enviaron sus banderas.

Iglesias señaló la necesidad de que todos los obreros estén asociados y de que el espíritu de asociación que les anime sea amplio, efectuando su unión no sólo con los trabajadores de sus respectivos oficios,

sino con los de todos y los de todas partes. Dijo que esta solidaridad la necesitaban más los obreros que, como los repartidores, son de más fácil sustitución que los de otros ramos. Sostuvo que ciertas profesiones miradas desdeñosamente son tan útiles como las que más, mereciendo los individuos que á ellas se dedican la misma consideración que los demás trabajadores. Afirmó que los obreros, por torpes que sean, no deben esperar su mejoramiento ni de los políticos burgueses, ni de los trabajos que realicen algunos compañeros suyos, sino de lo que hagan todos ellos juntos. Aunque no todos sepan lo mismo, estando reunidos todos, pueden conseguir buenos resultados. La fuerza de la clase obrera no estriba en que haya cierto número de sus individuos activos é inteligentes, sino en que sean muchos los agrupados y en que éstos tomen parte en todos los actos que interesan á su clase.

Puso término Iglesias á su discurso pidiendo á los concurrentes mucha actividad á fin de acrecer el número de asociados y de dar á los mismos pleno conocimiento de sus intereses.

—El sábado pasado, en el Centro Obrero, disertó el Sr. Vázquez Lefort sobre el tema «El alcohol y sus acciones fisiológica y patológica», demostrando con el aparato de proyecciones los trastornos que en el organismo producen los excesos alcohólicos.

El Sr. Marvó continuó, también ayudado por el proyector, su conferencia sobre la evolución de la litografía, presentando cuadros de extraordinario mérito. El próximo sábado se ocupará de la litografía española.

Ambos conferenciantes fueron muy aplaudidos por sus notables disertaciones.

Bilbao.—La Sociedad de Obreros peones ha conmemorado el XIV aniversario de su fundación.

El compañero Rosendo, que presidió, hizo ver la importancia del acto que se celebraba y formuló una enérgica protesta por los cobardes atropellos de que fueron víctimas los compañeros Perezagua y Ramis.

Después usaron de la palabra los respectivos delegados de las Sociedades invitadas, que ensalzaron la unión de los trabajadores y recomendaron la constancia en la obra emprendida.

Tras un breve resumen hecho por el presidente, se dió por terminado el acto, quedando muy satisfechos de él los concurrentes.

Villanueva.—La Agrupación Socialista, en su última asamblea, aprobó la conducta de los concejales del Partido, recomendando á la vez á los que siguen en el Ayuntamiento y á los que van á él ahora persistan en la campaña hecha por la anterior minoría socialista; acordó la expulsión de los individuos Nicolás Valentín, Cayo Martín y Celedonio Hernández por haber votado en las últimas elecciones la candidatura burguesa, y renovó la Junta directiva.

La correspondencia para dicha Agrupación se dirigirá á Julio Pérez Sánchez.

San Julián de Musques.—Los mineros de este punto han enviado 5 pesetas á los huelguistas de Vigo.

Galdames.—La Agrupación Socialista de Galdames ha organizado una conferencia para el día 30 del actual, que estará á cargo del compañero Urrea.

La Peña.—Los Subcomités de la Agrupación y Juventud Socialistas han organizado una serie de conferencias instructivas, que se explicarán en el domicilio social de dichas colectividades.

La primera la ha dado el compañero Felipe Villarreal.

San Andrés.—Ha explicado una conferencia en este punto el compañero Perfecto García, de Oviedo, disertando sobre las ideas socialistas y societas.

Valliniello.—Se ha celebrado aquí una reunión de propaganda socialista. La presidió el compañero Raimundo García y usaron de la palabra nuestros correligionarios de Avilés Antonio Fernández y Luis Zaragoza.

La concurrencia escuchó con mucha atención á dichos compañeros, mostrándose conforme con las ideas expuestas.

Valladolid.—He aquí las colectividades que han hecho donativos á los carpinteros de dicha capital en su última huelga:

Bilbao: Albañiles, 60; Marmolistas y Pulidores, 25; Obreros en mosaicos y similares, 39; Cerrajeros y similares, 75; Forjadores y Martilladores, 50; Ebanistas y similares, 16; Sección de peones, 25; Sección de Mecánicos, 100; Tipógrafos y similares, 25; Moldeadores, 10; Hojalateros, 29; Cargadores del muelle, 14; Gas y electricidad, 12.—**Logroño:** Moldeadores, 5; Carpinteros, 40; Albañiles, 10.—**Valencia:** Tipógrafos, 5.—**Baracaldo:** Cilindros y similares, 10.—**Villena:** Obreros agrícolas, 10.—**Jáen:** Carpinteros y ebanistas, 25.—**Madrid:** Obreros en hierro, 20; Embaldosadores, 10; Colocadores de pavimentos de ma-

dera 25; Marmolistas, 10.—**Sestao:** Caldereros de Vizcaya, 50.—**Zaragoza:** Obreros del progreso, 4.—**San Sebastián:** Obreros en hierro, 10; Carpinteros y similares, 50.—**Oviedo:** Trabajadores en piedra, 15.—**Lejona:** Agrupación Socialista, 5,25.—**Pamplona:** Carpinteros, 25.—**Alcoy:** Albañiles, 40.—**Segovia:** Tomás Pérez S. Valentín, 5.—**Ortuella:** Mineros, 12,50.—**Galdames:** Agrupación Socialista, 5.

EXTERIOR

MÉJICO.—Ha empezado á publicarse en Guadalajara *El Obrero Socialista*, que ve la luz quincenalmente.

CUBA.—La Agrupación Socialista de la Habana, recientemente fundada como sarche nuestros lectores, lleva excelente marcha. En una de sus últimas reuniones ha aprobado la admisión de una treintena de compañeros, muchos de ellos cubanos, que solicitaron el ingreso.

En la misma reunión se acordó abrir una suscripción á favor de los tabaqueros de Key West, que están en huelga, y llevar á cabo una serie de conferencias para divulgar las ideas socialistas.

El Comité del Partido Socialista de los Estados Unidos ha enviado una comunicación á aquellos correligionarios, en la que los saluda y hace votos por que sus trabajos de propaganda y organización obtengan pronto buenos frutos.

¡Socialistas! Una de vuestras principales preocupaciones debe ser el que se lea la Prensa del Partido. Este no puede ser consciente ni numeroso si sus individuos no conocen las ideas que el mismo sustenta y no se enteran bien de su marcha.

FEDERACIÓN NACIONAL DE OBREROS ALBAÑILES

El Comité Central de esta Federación ha quedado constituido en la forma siguiente:

Feliciano Gallego, presidente; Enrique Corral, vicepresidente; León Torres, tesorero; Manel Reyes, secretario; Pedro Alcalde, vicesecretario, y José Villanueva, Mariano Martínez, Esteban Ontivero y Mariano Otero, vocales.

La correspondencia se dirigirá á nombre del secretario, al Centro de Sociedades Obreras (Relatores, 24, principal).

AVISO

A LOS OBREROS DE LA ARGENTINA Y DE CUBA

Damos la voz de alerta á nuestros compañeros de la República Argentina para que si se presenta por allí Santiago Camarazana le traten como se merece.

Este individuo, procedente de Villabrazo (Zamora), ha malversado fondos de la Sociedad de Obreros agrícolas de dicho pueblo y de alguna otra colectividad de la citada provincia.

También llamamos la atención de nuestros compañeros de Cuba acerca de Manuel González Busto.

Este sujeto era recaudador de un taller de Carballino (Orense), y se ha comido unas pesetas que debió entregar á la Sociedad.

Ambos individuos son acreedores á que se proceda con ellos severamente.

REUNIONES

Sociedad de Carpinteros de taller

Para conmemorar el VI aniversario de la jornada de nueve horas, esta Sociedad celebrará una reunión de propaganda en el Teatro de Barbieri el 1.º de enero de 1906, á las nueve y media de la mañana.

Sociedad de Obreros Encuadernadores y Petaquistas.

El viernes 29, á las nueve de la noche, celebrará esta Sociedad una velada artístico-literaria en el Centro Obrero, Relatores, 24, para conmemorar el VI aniversario de su constitución.

Sociedad Artístico-Socialista

El domingo 31, á las nueve y media de la noche, celebrará esta Sociedad su velada anual en el salón grande del Centro Obrero.

CORRESPONDENCIA ADMINISTRATIVA

Montilla.—F. P.—Recibidas 15 pesetas: 1 suscripción noviembre, 1,80 de 6 «Ley Municipal», 8,10 para REVISTA (por folletos), 3,80 paquetes 1031 y á su favor 0,30.

Sangenjo.—M. R.—Idem 50,25: 2 febrero 1906, 36,50 paquetes 1018, 9 para REVISTA y 2,75 para lo indicado en otro lugar.

Galleguillos de Campos.—A. M.—Idem 3,70 diciembre.

Arenillas de Valderaduey.—C. C.—Idem 2 marzo.

Pozoblanco.—S. O.—Idem 2 mayo 1906.

Roda.—J. M.—Idem 50: 49,67 paquetes 897 y á su favor 0,33.

Mieres.—J. S.—Idem 35 paquetes 998 y quince del 999.

Abaña.—L. N.—Idem 20 paquetes 1010.

Montijo.—A. B.—Idem 4 diciembre.

Medina del Campo.—A. V.—Idem 7 paquetes 1037.

Gérgal.—L. L. A.—Idem 15: 6,50 paquetes 1048, 0,30 de 1 «Ley de Accidentes» y 8,20 para lo indicado en otro lugar.

Pozuelo del Páramo.—S. O.—Idem 8: 7,50 para C. N. y 0,50 á cuenta de su suscripción.

Marín.—S. de C.—Idem 3 diciembre.

Sevilla.—A. S.—Idem 10, que con 0,33 á su favor, suman 10,33 paquetes 989 y uno del 990.

Berlín.—M. R.—Idem 1,75 febrero 1906.

Obregón.—A. S.—Idem 10,50 por conducto de LA VOZ DEL PUEBLO (núm. 348) paquetes 1011 no 1019, como dice.

Alicante.—J. P.—Idem 20, por conducto de MUNDO OBRERO (núm. 236) que, con 1,21 que enviará, abona paquetes 1019.

Gandia.—V. M.—Idem 1 idem (id.) febrero 1906.

Gandia.—U. O. M. del P.—Idem 1 idem (id.) febrero 1906.

Gandia.—P. O. del G.—Idem 1 idem (id.) febrero 1906.

Mancha Real.—M. R.—Idem 2,10: 1 octubre, 1 de J. R. B. febrero 1906 y 0,10 de 1 «Por quien se debe votar».

Villada.—S. A.—Idem 5: 4 paquetes 1026 y 1 de J. S. de agosto 1904.

Ferrol.—A. R.—Idem 5 paquetes 1007.

Villanueva.—A. S.—Idem 30: 19,50 paquetes 1043 y 10,50 para C. N.

Almansa.—A. S.—Idem 15 paquetes 1021.

Santa María de Nigoy.—M. R. A.—Idem 1 marzo 1906.

Córdoba.—M. R.—Idem 4, que con 0,25 á su favor, suman 4,25: 4,10 paquetes 1020 y 0,15 á su favor.

San Vicente de la Sonsierra.—S. O.—Idem 1 julio.

San Adrián del Valle.—G. R.—Idem 5 noviembre.

Cangas de Pincis.—S. de C.—Idem 3 septiembre.

Mambla de Oris.—V. R.—Idem 23,10: 13,38 paquetes 1027, 3 de J. C. para REVISTA, 1,80 para obreros rusos, 4,75 para lo indicado en otro lugar y á su favor 0,17. Los de Torelló deben 5,35 pesetas.

Palma de Mallorca.—A. S.—Idem 67, que con 3 abonadas al OBRERO BALEAR y 0,26 á su favor, suman 70,26: 23 para REVISTA, 46,67 paquetes 1024 y 0,56 á su favor.

Glasgow.—M. M.—Idem 7,50, que con 0,25 á su favor, suman 7,75: 7 suscripciones marzo 1906 y á su favor 0,75.

Saludes de Castroponce.—A. S.—Idem 1,05: 0,75 paquetes 1033 y 0,25 de 1 «Pillo».

Bilbao.—LA LUCHA.—Dad por recibidas 8,20 pesetas de Jerónimo Sáez, de Aulago, al que serviréis 15 ejemplares semanales á estas señas: Apeadero del Nacimiento, Aulago (Almería), y una suscripción al Círculo Socialista, Triador, 6, bajo, Valencia.

Alicante.—MUNDO OBRERO.—Idem 2,75 de M. R., de Sangenjo, y 2,75 de J. S., de Mambla de Oris.

Barcelona.—LUCHA SOCIAL.—Dad por recibidas 2 pesetas: 1 de F. L. y 1 de la A. S., de Gijón, y servid una suscripción al Círculo Socialista, Triador, 6, bajo, Valencia.

Eibar.—¡ADELANTO!—Idem 2 de A. S., de Gijón. Importan paquetes y suscripciones..... 337,32 Idem folletos..... 0,35

LIBROS Y FOLLETOS

Socialismo y Libertad, por J. Jaurés, 25 céntimos.

Himnos socialistas (con música), 25 céntimos

Controversia en Santander, 25 céntimos.

Filosofía socialista, per G. Rouanet, 15 céntimos.

Organización y Programa del Partido, 15 céntimos.

Propaganda Socialista, por J. Pich, 15 céntimos.

Socialismo utópico y Socialismo científico, por Engels, 25 céntimos.

Miseria de la Filosofía, por C. Marx, 1 peseta.

Historia del Socialismo obrero español, por Francisco Mora, 1,50 pesetas.

Democracia socialista y Anarquismo, por León Troclet, 25 céntimos.

Ley de Sufragio, 30 céntimos.

Observaciones sobre la aplicación de la Ley de Sufragio Universal para los interventores y electores socialistas, 10 céntimos.

Retratos y sellos.—Nuestro correligionario Felipe Carretero acaba de poner á la venta retratos de Marx, al precio de 75 céntimos de peseta uho.

También vende sellos socialistas con los retratos de Marx y de Iglesias é el símbolo del Socialismo. El precio de éstos es: 5 sellos, 5 céntimos; 100, 0,80, y 1.000, 7,50 pesetas.

En los retratos de Marx hace un descuento de 20 por 100 á los que tomen desde 12 ejemplares en adelante.

Los pedidos se harán al citado correligionario, Hurtado de Amézaga, 11, librería, Bilbao.

Reflexiones á la Juventud.—Los artículos que con este epígrafe aparecieron en nuestro estimado colega LA VOZ DEL PUEBLO, de Santander, los ha publicado en folleto la Juventud Socialista de Oviedo, vendiendo el ejemplar á 5 céntimos.

A los correspondientes y Juventudes se les hace una rebaja de 20 por 100.

El pago habrá de ser adelantado y en libranza del Giro Mutuo.

Los pedidos se harán á nombre de Pedro S. y Alvarez, San Juan, 12, Centro Obrero.